
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  
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Госдума поддержала томскую инициативу  

Законодательная Дума Томской области   

 

        Государственная Дума России приняла в первом чтении 

законодательную инициативу томского областного парламента о внесении 

изменений в статью 155¹ Семейного кодекса Российской Федерации. 

Поправками уточняется порядок государственного опекунства над детьми-

сиротами и детьми, оставшимися без попечения родителей. 

         На пленарном заседании законопроект «О внесении изменений в статью 

155¹ Семейного Кодекса Российской Федерации» представила томский 

депутат Госдумы Татьяна Соломатина: «Законопроект разработан в целях 

закрепления правомочности исполнения органами опеки и попечительства 

обязанности законного представителя в отношении несовершеннолетних вне 

зависимости от вида организации, выпускниками которых они являются».  

        Напомним, в России к организациям для детей-сирот относятся 

организации различных ведомств: образовательные, медицинские и 

организации, оказывающие социальные услуги. При этом в Семейном 

кодексе РФ установлено, что под патронаж органов опеки ребенок попадает, 

только выпускаясь из учреждений системы образования. 

         Сейчас к законопроекту в течение месяца должны быть представлены 

поправки (если они будут), затем его ждут второе и третье чтения. 

 

В России формируется электронная система контроля за оборотом 

пестицидов и агрохимикатов 

Волгоградская областная Дума   

 

       Правила создания и эксплуатации государственной информационной 

системы по обороту пестицидов и агрохимикатов утверждены 

Правительством РФ. Подписанное премьер-министром постановление 

создаѐт условия для применения новых норм федерального законодательства, 

усиливающих контроль за использованием в сельском хозяйстве химических 

средств. При разработке данных инициатив были учтены предложения 

Волгоградской областной Думы. 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/1239191-7


         В мае 2019 года XXX Конференция Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации по инициативе Волгоградской областной Думы приняла 

обращение к Правительству РФ, в котором предлагалось предпринять 

дополнительные меры противодействия неправомерному использованию 

сельскохозяйственных препаратов. В том числе была озвучена идея создания 

единой информационной системы контроля за ними по аналогии с уже 

действующей системой в области ветеринарии. Эти предложения нашли 

отражение в принятых в конце 2020 года изменениях федерального закона 

«О безопасном обращении с пестицидами и агрохимикатами». 

        7 мая 2022 года постановлением Правительства РФ утверждены правила, 

которые определяют порядок поступления, регистрации и сохранения 

сведений, включаемых в данную систему, а также механизмы доступа к этой 

информации. В настоящее время «Сатурн» работает в тестовом режиме, идет 

процесс регистрации химических средств и заинтересованных в этом 

хозяйствующих субъектов. 

 

Красноярский край готовит предложения по изменению федерального 

закона о бухучете 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

         Круглый стол на эту тему провели заместитель председателя комитета 

Госдумы по бюджету и налогам Наталья Орлова и спикер краевого 

парламента Алексей Додатко. Главная тема круглого стола – как упростить и 

улучшить труд трех миллионов бухгалтеров нашей страны. Федеральный 

закон о бухгалтерском учете принят 20 лет назад, в нем не содержится норм 

прямого действия, а излагается концепция, основанная на международных 

стандартах отчетности тех лет.  

        Прозвучали предложения по поправкам в законодательство. В 

частности, краевые НКО говорят, что работают по законодательной базе для 

коммерческого сектора, хотя их деятельность сильно отличается по своей 

специфике. Также есть предложение дать послабление по аудиту малым и 

средним предпринимателям – далеко не каждому бизнесу нужен 

обязательный аудит по международным стандартам, закон должен это 

учитывать.  

         «Многие озвученные сегодня идеи и предложения будут обязательно 

услышаны и реализованы, – пояснила Наталья Орлова. – Думаю, что уже в 

нынешнюю парламентскую сессию мы сможем принять ряд решений, 

которые облегчат работу бухгалтеров, компаний, организаций в целом. Это 

сейчас крайне актуально, особенно, для среднего и малого бизнеса, а также 

для некоммерческих организаций». 



          «Для нас это очень важный формат, когда регионы на стадии 

формирования решений, подходов и политики в такой чувствительной сфере, 

как управление финансами, аудит и бухгалтерский учет подключаются в 

качестве равноправных партнеров федерального законодателя. Мы сделали 

все возможное для того, чтобы состоялась такая содержательная работа», – 

рассказал спикер краевого парламента Алексей Додатко.  

         По итогам круглого стола Законодательное Собрание сформулирует 

предложения, которые будут переданы в работу депутатам Государственной 

Думы. 

 

Парламент Кузбасса поддержал проект федерального закона о 

бесплатном двухразовом питании школьников с ограниченными 

возможностями здоровья 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

        Законопроект о внесении изменений в ФЗ «Об образовании в 

Российской Федерации» готовится к рассмотрению в Госдуме в первом 

чтении. 

         «Организация школьного питания и проблемы детей с ограниченными 

возможностями здоровья постоянно находятся в фокусе нашего внимания, – 

отметила председатель комитета по вопросам образования, культуры и 

национальной политики Парламента Кузбасса Ирина Федорова. –  

Предложенный законопроект уточняет категории детей, которым полагается 

бесплатное двухразовое питание. Он возлагает на учредителей 

образовательных организаций ответственность за его организацию, 

конкретизирует источники финансирования, а также прописывает механизм  

обеспечения питанием обучающихся с ограниченными возможностями 

здоровья, которые учатся на дому».  

 

Повторный отлов безнадзорных животных в целях ревакцинации от 

бешенства планируют ввести в Подмосковье 

Московская областная Дума  

 

          Комитет Мособлдумы по аграрной политике и потребительскому 

рынку провѐл выездное заседание в Ногинске. Тема мероприятия: 

«Организация муниципальных приютов по содержанию животных на 

территории Московской области. Меры государственной поддержки в 

области гуманного отношения к животным». 

        На территории Московской области действует система ОСВВ: отлов-

стерилизация-вакцинация-выпуск. После указанных процедур отловленное 



животное выпускают обратно в среду обитания. Однако ежегодно количество 

бездомных животных увеличивается в результате безответственного 

поведения владельцев питомцев. 

        «Комитетом разработан проект закона, предусматривающий 

обязательную регистрацию гражданами домашних собак. Данная мера 

позволит реально оценить количество животных без владельцев, и облегчит 

поиск питомцев, если они потерялись», – подчеркнул глава комитета Сергей 

Керселян. 

        Система ОСВВ и нормы федерального закона не позволяют повторно 

отлавливать животных. После вакцинации и маркировки животное 

выпускается туда, где оно было отловлено. Однако, сертификат о вакцинации 

от бешенства действителен в течение года. Поэтому повторное заражение не 

исключено, что представляет опасность, как для людей, так и для других 

животных. 

        «Комитетом прорабатывается вопрос внесения соответствующих 

изменений в статьи 10 и 18 Федерального закона № 498-ФЗ с целью 

ежегодной ревакцинации от бешенства», – добавил в заключение Сергей 

Керселян. 

 

Архангельские депутаты рассмотрят предложение коллег из Якутии о 

запрете на продажу спиртного в отдельных населенных пунктах 

Архангельское областное Собрание депутатов   

 

         Депутаты областного Собрания на майской сессии рассмотрят вопрос о 

поддержке законопроекта от коллег из Якутии, предусматривающего 

возможность запрета продажи алкоголя в отдельных населенных пунктах.  

Ранее депутаты Государственного собрания Республики Саха (Якутия) 

разработали законопроект, в котором предложили разрешить регионам 

устанавливать дополнительные ограничения розничной продажи алкоголя в 

заведениях общественного питания, в том числе дать им полномочия 

полностью запретить продажу спиртного в некоторых населенных пунктах. 

Сейчас документ внесен в Госдуму, а также направлен на изучение в 

региональные заксобрания. 

        Согласно действующей норме федерального законодательства, продажа 

алкоголя не допускается с 23 часов до 8 часов по местному времени, на 

региональном уровне можно изменить эти временные рамки. Однако 

ограничения на розничную продажу не распространяются на организации, 

которые оказывают услуги общественного питания.  

        – Наши коллеги из самого большого субъекта Российской Федерации 

предлагают дать региональным органам власти право устанавливать 



дополнительные ограничения по условиям продажи в сфере общепита – 

вплоть до полного запрета на продажу спиртного в отдельных населенных 

пунктах. При этом такие ограничения будут приниматься на основании 

решений представительных органов местного самоуправления или сходов 

граждан, – рассказывает заместитель председателя областного Собрания 

Александр Дятлов. 

        Напомним, что на майской сессии архангельские парламентарии также 

рассмотрят законопроект об ограничениях в работе питейных заведений – 

предлагается на региональном уровне ввести требования к минимальной 

площади торговых залов – от 70 квадратных метров, что должно 

способствовать уменьшению количества так называемых «наливаек». 

 

Парламентарии Северо-Запада просят увеличить финансирование 

госпрограммы по развитию сельских территорий 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

         Состоялось заседание постоянного комитета Парламентской 

Ассоциации Северо-Запада России по аграрной политике и 

рыбохозяйственному комплексу. Заседание проходило в формате 

видеоконференцсвязи. От Законодательного собрания Ленинградской 

области в работе комитета принимала участие депутат Светлана Потапова. 

        В рамках заседания депутаты обсудили вопросы финансирования 

госпрограммы «Комплексное развитие сельских территорий», закон «О 

мелиорации земель», совершенствование порядка распределения квот 

добычи (вылова) водных биологических ресурсов, разработанного 

Министерством сельского хозяйства Российской Федерации, и ряд других 

вопросов. 

        Комментируя прошедшее заседание, Светлана Потапова отметила, что 

считает крайне важным решение вопроса об увеличении федерального 

финансирования госпрограммы «Комплексное развитие сельских 

территорий». 

        «К сожалению, в последние годы явно прослеживается тенденция 

постепенного сокращения федеральной составляющей финансирования 

программы. При этом практически все регионы не останавливаются на своем 

проценте софинансирования, который мы должны выполнять в рамках 

федеральной программы, а предусматривают в своих бюджетах гораздо 

больше средств, причем в разы, потому что через эту программу мы 

реализуем очень много проектов комплексного развития села по самым 

разным направлениям. Это одна из самых действенных программ на селе, и 

https://www.aosd.ru/?dir=news&act=show_s_new&id_new=7858


именно поэтому комитет подготовил обращение Парламентской Ассоциации 

Северо-Запада России к Председателю Правительства Российской Федерации 

Мишустину М.В. по вопросу увеличения объемов финансирования этой 

программы», – сказала Светлана Потапова. 

В Башкортостане планируется установить налоговые льготы для 

развития рынка арендного жилья 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан планируют внести изменения в Закон «О налоге на имущество 

организаций». Решение планируется принять на пленарном заседании 

парламента 26 мая.  

        – Законопроект направлен на развитие в Башкортостане 

цивилизованного рынка арендного жилья, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Предлагается 

полностью освободить от уплаты налога на имущество организаций сроком 

на десять лет организации, управляющие закрытыми паевыми 

инвестиционными фондами. Налог не будет взиматься с принадлежащих 

ПИФам квартир и машино-мест в многоквартирных домах, которые сданы в 

аренду гражданам или юридическим лицам.  

        По такому пути пошли Москва, Свердловская и Воронежская области.  

       – Сегодня рынок арендного жилья в республике преимущественно 

теневой, – сказал Константин Толкачев. – Его формируют в основном 

частные лица, которые сдают свои квартиры внаем и не платят налоги. 

Нужна цивилизованная альтернатива: жилье со всеми удобствами, 

отремонтированное по принятому стандарту, предоставляемое арендаторам 

на понятных условиях и на срок, четко прописанный в договоре. Такие 

квартиры могут арендовать организации в качестве меры социальной 

поддержки востребованных специалистов.  

 

Московские депутаты предложили назвать территорию у Посольства 

США «площадью Защитников Донбасса» 

                                                 Московская городская Дума  

 

        С инициативой назвать в честь героев, сражающихся в наши дни в 

Донбассе, безымянную территорию в Пресненском районе, на пересечении 

Большого Девятинского переулка и Конюшковской улицы, выступили 

четыре депутатских объединения в Мосгордуме: «Единая Россия», КПРФ, 

«Справедливая Россия» и «Моя Москва». Предложение направлено в 



Правительство Москвы. Также столичные парламентарии попросили 

присвоить адрес на площади Защитников Донбасса Посольству США в 

России.  

         Заместитель Председателя Московской городской Думы, председатель 

комиссии МГД по городскому хозяйству и жилищной политике Степан 

Орлов:  

        «Москвичи и столичные общественные объединения многократно 

обращались к депутатам с просьбами об увековечении памяти о героизме и 

воинской доблести защитников Донбасса. Мы предлагаем изменить адрес 

Посольства США в России, в случае положительного решения оно будет 

располагаться на площади Защитников Донбасса. Заодно американские 

дипломаты получат более легко запоминаемый топографический ориентир.     

         Появление на карте Москвы «площади Защитников Донбасса» отразит 

безусловную поддержку москвичами действий Вооруженных Сил РФ, а 

главное – представления жителей столицы о правде и исторической 

справедливости». 

   

Готовится новый закон о благоустройстве памятников военной истории 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

         

        Председатель комитета регионального парламента по вопросам 

строительства и ЖКХ Владимир Лыбанев провел заседание рабочей группы. 

На ней обсуждалась инициатива губернатора Кубани по внесению изменений 

в уже действующий в субъекте нормативный правовой акт «Об объектах 

культурного наследия народов Российской Федерации (памятниках истории 

и культуры), расположенных на территории Краснодарского края». 

        Внесенный в ЗСК законопроект направлен на упрощение согласования и 

проведения работ по текущему содержанию и благоустройству объектов 

культурного наследия регионального и местного значения, созданных для 

увековечения памяти воинов.  

        Принятие законопроекта позволит собственникам таких памятников 

истории привлекать к их ремонту организации, не имеющие лицензии на 

осуществление деятельности по сохранению объектов культурного наследия.  

 

В Нижегородской области планируется ввести мораторий на требование 

к исполнению условий инвестиционных соглашений в 2022 году 

 Законодательное Собрание Нижегородской области  
 

           В комитете по экономике, промышленности, поддержке 

предпринимательства, торговли и туризма обсудили проект изменений в 



закон «О государственной поддержке инвестиционной деятельности на 

территории Нижегородской области». Он предусматривает введение 

моратория на требование к исполнению условий инвестиционных 

соглашений Нижегородской области, действующих в соответствии с 

региональным законом «О государственной поддержке инвестиционной 

деятельности на территории Нижегородской области», на 2022 год. 

        Проект закона разработан во исполнение плана первоочередных 

действий по обеспечению устойчивого развития Нижегородской области в 

условиях внешнего санкционного давления и направлен на поддержку 

инвесторов, реализующих приоритетные инвестиционные проекты 

Нижегородской области.  

        «Аналогичные меры мы принимали в 2020 году, когда существовала 

высокая неопределенность в силу установленных ограничений в условиях 

распространения коронавируса.  В 2022 году в экономике вновь возникла 

сложная ситуация – на этот раз по причине беспрецедентных внешних 

санкций. По действующему законодательству инвесторы должны 

подтверждать выполнение установленных соглашением показателей 

ежеквартально. Введение моратория дает возможность им продолжить свою 

работу в комфортном режиме и избежать возможных штрафных санкций. 

Промежуточные отчеты не будут предоставляться, и эффективность проекта 

будет оцениваться по итогам года», – отметил председатель комитета 

Законодательного Собрания по экономике, промышленности, поддержке 

предпринимательства, торговли и туризма Игорь Норенков.  

 

Почетных доноров в Амурской области станет больше 

Законодательное Собрание Амурской области   

 

        Ряды почетных доноров Приамурья пополнят ещѐ 62 человека. 

Постановление о присвоении звания жителям 10 муниципальных 

образований рассмотрели депутаты амурского Заксобрания на комитете по 

вопросам бюджетной, налоговой и социальной политики.  

         В Приамурье звание «Почетный донор Амурской области» присваивают 

амурчанам, сдавшим кровь не менее 35 раз или плазму от 55 раз. На данный 

момент этого звания удостоены более 2,5 тысячи человек. Гражданам, 

которым присвоено звание «Почетный донор Амурской области», 

предоставляется индексируемая денежная выплата и социальная поддержка 

по оплате ЖКУ. Всего 18 тысяч ежегодно. 

         «В дальнейшем подобное звание планируется присваивать на основании 

областного закона, который мы рассмотрим во втором чтении уже на 



очередном заседании. Там будет ряд новшеств, в том числе касательно 

категорий, которые могут претендовать на почетное звание. Присваивать 

подобный статус будут не только гражданам РФ, но и иностранцам и лицам 

без гражданства. Но при одном важном условии, что требуемое количество 

плазмы или крови будет сдано только на территории региона как 

безвозмездно, так и за плату», – отметила председатель комитета по 

вопросам бюджетной, налоговой и социальной политики Валентина Калита. 

 

Законопроект о введении ответственности за нарушение 

дополнительных требований пожарной безопасности в регионе вынесен 

на общественное обсуждение 

  Алтайское краевое Законодательное Собрание   

 

       В регионе проходит общественное обсуждение проекта закона «О 

внесении изменений в закон Алтайского края «Об административной 

ответственности за совершение правонарушений на территории Алтайского 

края».  

         В целях предупреждения природных пожаров законопроектом 

предлагается установить административную ответственность за нарушение 

дополнительных требований пожарной безопасности, установленных 

нормативными правовыми актами Алтайского края, нормативными 

правовыми актами органов местного самоуправления на период действия 

особого противопожарного режима в виде административного штрафа на 

граждан в размере от 3 до 5 тысяч рублей; на должностных лиц и 

индивидуальных предпринимателей – от 5 до 10 тысяч рублей; на 

юридических лиц – от 40 до 50 тысяч рублей.  

        Срок проведения публичных консультаций – с 17 мая по 14 июня 2022 

года. 

 

Развитие казачества стало темой «круглого стола» 

Дума Астраханской области  

         

        Председатель комитета Думы Астраханской области по 

законотворческой деятельности Андрей Лифанов провел заседание «круглого 

стола» на тему: «Участие казачьих обществ в охране общественного порядка, 

государственной границы и ликвидации последствий чрезвычайных 

ситуаций. Развитие казачества на территории Астраханской области».  

        Речь шла о том, как укрепить казачьи ряды, усилить их участие в 

социально-экономических процессах, шла речь на заседании «круглого 



стола». В Астраханской области осуществляют деятельность 17 казачьих 

обществ численностью 1307 человек. В 2021 году на охране границы службу 

несли три казачьи дружины. Шесть дружин участвовали в охране 

общественного порядка. Казачьи отряды совершили более 2000 выходов 

совместно с правоохранительными органами, комиссиями по делам 

несовершеннолетних. 399 казаков приняли на себя обязательства по линии 

МЧС: участие в ликвидации чрезвычайных происшествий (пожаров), 

тактических учениях, профилактической работе.  

         При всей важности выполняемых задач и перспективах более широкого 

вовлечения казаков для содействия правоохранительным органам и МЧС, 

астраханское казачество должно активнее поддерживаться государством. 

Участники с этим тезисом согласились, и в число рекомендаций «круглого 

стола» вошло предложение совместно проработать предложения для 

включения соответствующих мероприятий в государственную программу по 

поддержке казачества.  

         Была отмечена необходимость развития не только казачьего компонента 

в системе обучения, но и, в общем, краеведения. Нужно по максимуму 

использовать возможности целевого набора, при котором обеспечивается 

еще и дальнейшее трудоустройство.  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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